
Protokoll der Ortschaftsrats Lippendorf-Kieritzsch 
 

Zur 17. ordentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Lippendorf-Kieritzsch am Montag, 20.09.2021 
Beginn:  18:30 Uhr 

Ende:   20:00 Uhr 

Ort:   Feuerwehr Kieritzsch 
 

Anwesende OR: Herr Jürgen Schwarz 

Herr Jens Littmann 
   Herr Sven Ohnesorge 

      

Gäste:   Herr Thomas Hellriegel ab 18:53Uhr 

  
Tagesordnung: 

TOP 1 – Begrüßung und Bestätigung der Tagesordnung  

TOP 2 – Protokollkontrolle der letzten Sitzungen des Ortschaftsrates (Protokoll 14.06.2021)  

TOP 3 – Bürgerfragestunde 

TOP 4 – Information zum Stand Sanierung K7950 

TOP 5 – Sonstiges 

 

TOP 1 - Begrüßung und Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 

 

TOP 2 - Protokollkontrolle der letzten Sitzungen des Ortschaftsrates  
Über das Protokoll der Sitzung vom 14.06.2021 wurde noch nicht abgestimmt. Hr. Ohnesorge hat das 

Protokoll noch nicht erstellt, wird schnellstmöglich nachgeholt. 
 

TOP 3 – Bürgerfragestunde 

keine Bürger anwesend 

 

TOP 4 – Information zum Stand Sanierung K7950  
Der Bürgermeister informiert den Ortschaftsrat über den aktuellen Stand: 

- Die Kreuzungsvereinbarung muss mit dem LASUV geschlossen werden. Die Fördermittel dafür 

müssen durch den Freistaat freigegeben werden. Die Abbiegespur muss genehmigt werden. 

- Die Gemeindeverwaltung hat alle notwendigen Schritte erledigt. Es ist nichts mehr offen. 

- Die Gemeindeverwaltung wartet nun auf die Genehmigung des LASUV 

- Baubeginn wird nun für 2022 avisiert. 

- Es gibt aus Sicht des BM keine Hürden mehr, außer der Genehmigung des LASUV. 
 
TOP 5 – Sonstiges 

Themen von Jens Littmann: 

- Thema von Antje Bauer: Ein Vorschlag für den Stellplatz des Blockbohlenhauses an der 

Festwiese in Kieritzsch, soll an den Bürgermeister/Gemeindeverwaltung erfolgen. 

- Wasserversorgung für Dorfteich „Forelle“ in Kieritzsch: Der Bescheid der unteren Wasserbehörde 

zur Einleitung des Stützwassers durch die Mibrag liegt mittlerweile vor. Demzufolge soll die 

Gemeinde Neukieritzsch den Teich bis Ende 2022 grundlegend sanieren. Eine Einleitung des 

Stützwassers wird nur bis Ende 2022 zugestimmt. 

Nächste Schritte: Durch die Gemeinde soll ein Angebot eingeholt werden, um die Kosten einer 

solchen Sanierung abzuschätzen. Derzeit herrschen sowohl beim BM als auch bei OR massive 

Zweifel, dass eine Sanierung finanziell und/oder zeitlich in dieser Frist umsetzbar ist. 

 

 

Themen von Sven Ohnesorge: 



- Grünpflege in den Ortslagen, und speziell die Anfrage von Frau Valtin zum Grundstück 

Ortseingang Lippendorf von Kieritzsch kommend links. Nach Auskunft von Hr. Kaiser ist die 

Gemeinde Eigentümer des Grundstücks, und demzufolge auch für die Grünpflege zuständig. 

- Die Pflege der Friedhöfe in Kieritzsch und Lippendorf sind aktuell nur sehr eingeschränkt 

möglich, da fehlende Geldmittel der Kirche keine weiteren Pflegemaßnahmen erlauben. 

- Mobilfunkausbau in Kieritzsch und Lippendorf: Der Standort des Mobilfunkmastes wurde noch 

einmal überarbeitet. Es soll auch eine 5G-Funknetz-Versorgung für die Ortslagen erfolgen. 

- Glasfaserausbau und Kieritzsch und Lippendorf: Aktuell keine konkreten Planungen. Es soll aber 

mit envia-Tel Kontakt aufgenommen werden. Da diese aber derzeit in Zwenkau den Ausbau 

planen, stehen keine Kapazitäten zur Verfügung. 
 

 

Sven Ohnesorge 

(für das Protokoll) 



Aktuelle Tätigkeitsliste 

Nr. Datum Thema Status Verantwort
lich 

Bemerkung  

1 26.09.19 Entwicklung von Gewerbeflächen in Lippendorf / 
Kieritzsch 

in Arbeit Alle Wiedervorlage (WV) am 
01.10.20 

6 26.09.19 Entwicklung der Freiflächen in Lippendorf / 
Kieritzsch 

Offen Alle erst mal keine weiteren 
Aktionen; WV: 2021 

16 19.01.15 Ziel Verbesserung des schlechten Infrastruktur 
Breitbandausbau & Mobilfunkinfrastruktur 
Lippendorf / Kieritzsch 

in Arbeit Ohnesorge Der Ausbau des 
Mobilfunks der Telekom 
wird sich nach 2022 
verschieben. 

17 14.09.15 Verbesserung Infrastruktur an der Forelle Strom / 
Wasser dauerhaft 

in Arbeit Littmann Nachfrage bei Fr. Bauer, 
Schreiben für 
Genehmigung der 
Durchführung der 
Leitungen liegt noch 
nicht vor 

18  Wildschäden durch Wildschweine müssen über 
den Jagdpächter der MIBRAG reguliert werden 

in Arbeit Schwarz Mibrag müsste 
kontaktiert werden 

19 14.03.16 Zuleitung Pachtvertrag durch 
Gemeindeverwaltung an OR gewünscht. Klärung 
der Verantwortlichkeit 

erledigt Schwarz 18.01.2021 

20 13.06.16 verschilfte Dorfteiche in den Ortsteilen sind zu 
säubern. Info an Gemeinde erfolgt. 

Ruht Schwarz  

21 13.06.16 Nutzungskonzept für öffentliche Gebäude 
Deutschlandhalle und FFW Kieritzsch 

Ruht Schwarz  

22 18.01.21 Brücke Dorfteich Forelle zur Festwiese muss 
instand gesetzt werden 

Neu Littmann Prüfung ob man nicht 
einfach eine Betonröhre 
einbringen kann 

23 18.01.21 Neuer Flächennutzungsplan für Neukieritzsch Neu Littmann Hr. Schwarz fragt bei der 
GR Sitzung am 26.01. 
nach 

24 19.04.21 Trimm-Dich-Pfad für Kieritzsch Neu Littmann  

 

 

 


